Algunas discrepancias públicas entre militantes democrata cristianos y ruptura de la unidad partidaria.

Un inventario completo de las discrepancias públicas y graves entre democrata-cristianos exigiriía mostrar su cuantía y la significación de cada crítica o polémica. Con todo, algunas de las más graves, dentro de las que más comprometen la organización partidaria, son:

1.- El Diario " La Ultima Hora" de 2 de Diciembre, informó sin desmentido posterior, que " más de un centenar de jóvenes " rebeldes" y del movimiento 22 de Marzo, además de algunos militantes del movimiento " Camilo Torres", reclamaban a gritos la presencia de Gumucio y Rodrigo Ambrosio y la ruptura del PDC con el Gobierno". No hubo desmentido de ninguna indole a tal afirmación. 2.- De orden general, pero indicadora de una aguda crisis interna, es la declaración de la directiva juvenil e interprovincial de Santiago, O"Higgins y Colchagua el 19 de Noviembre de 1967.En dicho documento se pide al Consejo Nacional que " actúe con firmeza y sin concesiones para separar del Partido a los elementos derechistas infiltrados y comprometidos con el sistema y la oligarquía nacional y el imperialismo cualquiera sea la importancia que la política burguesa les conceda. El Partido debe ser la vanguardia de lucha de los trabajadores y no la pantalla de los terratenientes, empresarios, directores de Bancos y Sociedades Anónimas. 'Fuera del Partido, los capitalistas y sus cómplices;

Tal demostración de verbalismo inmadura sería corregible, sin los efectos desastrosos que acompañan su publicidad.

3.- Ataques personales a Ex Presidente del Partido

El 8 de Noviembre de 1967, bajo la firma del Sr. Eduardo Aquevedo, Secretario Político Regional de la JDC., la prensa
de Concepción incluye un grave ataque personal al Senador Aylwin,
que ha ocupado en los últimos 15 años, cuatro veces la Presidencia del Partido, o sea el máximo honor que puede aspirar un militante.

En dicha declaración no se utiliza la crítica política e ideológica, sino un bajo ataque personal, al calificar una actitud de Aylwin de " deshonesta y desleal".

El 2 de Noviembre de 1967, los dirigientes juveniles del ler.distrito pidieron públicamente que Aylwin fuera pasado al Tribunal de Disciplina, como " primer paso" de " una campaña de denuncia de los militantes que profitan del sistema capitalista, estén donde estén". Agregando sentenciosamente". " Sólo cuando el partido haya botado el lastre derechista, podrá colaborar eficientemente en la gran tarea de la revolución chilena".

Estos ataques no constituyen una enumeración taxativa sino hechos representativos del penoso espectáculo que la organización partidaria ha dado al país.